

Hay 94.400 nuevos puestos de trabajo en 12 meses

Viernes, 25 de Enero de 2019 - Id nota:828925

Medio : Las Ultimas Noticias
 Sección : Economía
 Valor publicitario estimado : \$5268000.-
 Página : 42
 Tamaño : 25 x 32

[Ver completa en la web](#)

En el Gran Santiago existen 3.065.000 personas con pega, la cifra más alta de los últimos cuatro años

Hay 94.400 nuevos puestos de trabajo en 12 meses

Cifras a diciembre de 2018 de la Encuesta de Ocupación y Desocupación de la Universidad de Chile a diciembre de 2018 reveló que más gente está emprendiendo y, además, genera empleo.

MAURICIO RUIZ

Tan bueno fue el resultado de la Encuesta de Ocupación y Desocupación del Gran Santiago del Centro de Microdatos de la Universidad de Chile que el ministro del Trabajo, Nicolás Monckeberg, al mediodía de este jueves, armó una conferencia flash en la panadería San Camilo, de calle Bandera, para explicar la baja de la cesantía en diciembre y, especialmente, la creación de más de 94.400 puestos de trabajo en 12 meses. Esa cifra llevó a tener 3.065.000 personas con pega, la cifra más alta en cuatro años.

Entre tortas, galletas, hallullas y marraquetas, el secretario de Estado apuntó al crecimiento económico (alza de 4% del PIB en 2018) como detonante de la caída en la cesantía. "Hemos encendido los motores de la economía de nuestro país y eso se está manifestando cada vez más en el empleo", celebró.

Porcentualmente la categoría que más subió son los empleadores, con 40,3% en 12 meses, más de 38.000 puestos de trabajo que crean como independientes (ver gráfico). Lo bueno de esto es su círculo virtuoso porque cuando se suma un empleador al mercado del trabajo, se genera más empleo. "El empleador es quien, con su emprendimiento, da trabajo al menos a una persona, esa es la definición", explicó Fabián Duarte, director del Centro Microdatos de la Universidad



MANOLA GUERRERO

El ministro del Trabajo, Nicolás Monckeberg, hizo una conferencia flash en la panadería San Camilo.

de Chile.

Monckeberg, mientras compraba unas galletas en la San Camilo, recordó que 2018 fue un año récord de registro de empresas y sociedades en Chile, claro que una parte de ellas no necesariamente están operativas. Según el registro electrónico se sumaron 132.140 nuevas compañías en todo el país, lo que significó un alza de 11,9% en un año.

"No te fallan nunca..."

Lilian Gutiérrez, por ejemplo, en calle Alberto Losco, 2298, Quinta Normal, instaló su taller de desabolladura y pintura de autos donde contrata sólo a inmigrantes: "Tengo cuatro trabajadores y

son muy buenos para la pega, no te fallan nunca", dijo. Para ella ser independiente es más rentable que emplearse y aseguró que le permite moverse con más libertad de horario. "Pero hay que ser muy ordenado porque del negocio depende el ingreso tuyo y de otras personas", comentó.

Andrés Valenzuela, desde Temuco, donde entregó la ampliación de una clínica, contó que se dedica a emprender para crecer profesionalmente. Dejó su eterno trabajo en la constructora Precon y creó Indespro, donde su oferta son las construcciones de obras medianas, cercanas a 900 metros cuadrados. Entrega empleo directo a 15 personas y a empresas subcontratistas. "Yo creo que cada vez va a haber más emprendedores. Da más autonomía, pero también más responsabilidad", comenta.

La encuesta del empleo de la Universidad de Chile tuvo otras novedades alegres: el número de hogares que tiene al menos un desempleado llegó a 10,7%, que implicó una baja de 1,9 puntos porcentuales en 12 meses. Y los ingresos nominales de los trabajadores asalariados y por cuenta propia subieron 8,9% en 12 meses (537.239 pesos promedio) y 3,2% (436.524 pesos promedio), respectivamente.

Pero siempre hay malas noticias, la pata coja de la encuesta fue el alza del desempleo femenino (ver recuadro).

Esta fue la pata coja de la encuesta

Fabián Duarte, director del Centro de Microdatos de la Universidad de Chile, alertó, entre tanta buena noticia que traía la Encuesta de Ocupación y Desocupación en el Gran Santiago de diciembre de 2018, que el desempleo femenino subió 0,4 puntos porcentuales y alcanzó 8,5%. "Las mujeres están tratando de salir más a trabajar y no están encontrando los empleos", explicó.

Juan Bravo, investigador de Clapes UC, cree que aún sigue perjudicando el mayor costo de la mano de obra femenina en su contratación, pero confía que el panorama mejorará. "Ya se está sintiendo que el crecimiento económico está impactando en la creación de empleo y llegará el momento en que el mercado laboral absorberá a más mujeres", aseguró.

Crecimiento del empleo en 12 meses por categoría ocupacional



Fuente: Centro Microdatos U. de Chile.